

PRÓLOGO

Pertenciente al Departamento Control de Gestión y Sistemas de Información de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, el Centro de Estudios Tributarios tiene el agrado de poner a disposición de la comunidad tributaria, el trigésimo número de la *Revista de Estudios Tributarios*.

La *Revista de Estudios Tributarios* es desarrollada por un multidisciplinario grupo de profesionales relacionados con la materia: abogados, contadores auditores, economistas, ingenieros comerciales, etc. quienes se han desarrollado profesionalmente en el sector público o privado, nacional e internacional. Es por ello que los temas tratados en la revista son abordados desde diversas perspectivas, por lo que los trabajos publicados en ella exponen de manera técnica y pedagógica los resultados de diversos análisis e investigaciones.

El presente número publicamos un análisis de la evolución normativa sobre el capital pagado. En materia de impuesto a la renta, presentamos interesantes artículos, como un estudio comparado sobre el tratamiento de las pérdidas tributarias, considerando Australia, Finlandia, México y Chile; o las rentas pasivas del artículo 41 G; la declaración de impuesto global complementario en caso de pérdida de domicilio; y otro estudio sobre el “domicilio”. En materia procesal tributaria hablamos sobre un concepto a veces desconocido, como es la “carga dinámica de la prueba”. Finalmente, en materia económica y de negocios, un artículo que cruza los informes anuales de empresas listadas en el IPSA y elementos tributarios.

En temas vinculados a la técnica tributaria, publicamos dos reportes tributarios. El primero, sobre el beneficio tributario contemplado en la ley 21.631 por la compra de viviendas adquiridas con crédito hipotecario; el segundo, sobre el IVA en las sociedades de profesionales.

Durante este año, el Centro de Estudios Tributarios seguirá atento a los proyectos de ley que se pudieran presentar en materia tributaria y, además, aprovecharemos de celebrar los 100 años desde la publicación en nuestro país, de la primera Ley sobre Impuesto a la Renta. Por ello, invitamos a quienes estén interesados en estas materias a estar atento a las noticias.

El *Centro de Estudios Tributarios* contribuye a través de la *Revista de Estudios Tributarios* a fortalecer los programas impartidos por la facultad en temáticas impositivas, tales como el Magíster en Tributación, Diplomas en Tributación, Planificación Tributaria, Tributación de las Empresas, Tributación Internacional,

Tributación para no Especialistas y diploma de Postítulo en Tributación General, en sus versiones impartidas tanto en modalidad presencial como en línea. Tal apoyo, constituye uno de los objetivos fundamentales del Centro de Estudios.

La *Revista de Estudios Tributarios* puede ser encontrada en formato digital en el sitio web del *Centro de Estudios Tributarios* www.cetuchile.cl o bien en el portal de Revistas Académicas de la Universidad de Chile en la siguiente dirección electrónica: <http://www.revistaestudiotributarios.uchile.cl/>

Invitamos a todos los lectores y comunidad tributaria, a interiorizarse detalladamente de las labores y actividades que desarrolla el Centro de Estudios Tributarios (CET UChile) en la última sección de esta revista, denominada Tributación en la FEN (Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile) y en nuestra web.

Saludos cordiales,

José Yáñez Hernández

Director Académico del Centro de Estudios Tributarios.
Profesor del Magíster de Tributación.
Facultad de Economía y Negocios, Universidad de Chile.

Gonzalo Polanco Zamora

Director Ejecutivo del Centro de Estudios Tributarios.
Director Académico de los Diplomados en Tributación.
Facultad de Economía y Negocios, Universidad de Chile.